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Néstor: Buenas tardes bienvenidas consejeras y consejeros 
damos inicio formal y legal a la sesión 368 que celebramos 
hoy 16 de abril de 2018  
 
Lista y declaración de quórum 
 
Néstor: en esta ocasión nos acompaña como lo marca 
nuestro reglamento interior presidiendo esta sesión el primer 
visitador general el doctor Eduardo Sosa Márquez ya 
conocido por todas y todos, en ese orden de ideas doy cuenta 
doctor Eduardo Sosa en funciones de presidente que nos 
acompañan para efecto de declaración del quórum las 
consejeras y consejeros propietarios María Alejandra Cham 
Trewick, María del Socorro Piña Montiel, Raúl Isaías Ramírez 
Beas, Ulises Alejandro Beas Torres, Mauro Gallardo Pérez, 
de igual manera las consejeras y consejeros suplentes 
Blanca Estela Mejía López, Guadalupe del Carmen Flores 
Ibarra, David Coronado y Jahaziel Antonio Díaz Maciel, le 
informo que estarán ejerciendo el voto de acuerdo al orden de 
suplencias la consejera Blanca Estela Mejía López y el 
consejero Jahaziel Antonio Díaz Maciel, en tanto la consejera 



Guadalupe Flores Ibarra, ejercerá el voto ante la inasistencia 
de su consejera propietaria Esperanza Loera Ochoa, es 
cuanto presidente  
 
Presidente: enterado e informado por el secretario técnico se 
hace la declaración del quórum y le regreso el uso de la 
palabra    
 
Lectura y aprobación de la propuesta de orden del día   
 

Néstor: gracias, continuamos entonces con el desahogo del 

orden del día, el punto uno era el quórum que se desahogó, 

el punto dos es precisamente que estamos desahogando con 

esta lectura dando cumplimiento a este orden del día, el 

punto tres es la aprobación de la minuta y acta de la sesión 

ordinaria 367 que se les envío vía electrónica, el cuatro 

comentarios al informe de actividades de la secretaría 

ejecutiva, cinco comentarios al informe mensual de quejas y 

el estado procesal que guardan, el seis el informe por parte 

del presidente de los temas de trascendencia, siete 

seguimiento de asuntos pendientes, ocho temas a tratar, 

nueve anuncios y descansos, diez temas para conocimiento 

del consejo y finalmente el punto once el cierre de sesión, en 

este momento pongo a consideración de ustedes la 

aprobación del orden del día por favor consejeras y 

consejeros muy bien gracias se aprueba por unanimidad el 

orden del día       

 
Lectura y aprobación del acta y minuta correspondiente a 
la sesión ordinaria 367  
 
Néstor: continuamos con el punto tres que es la aprobación 

de la minuta y acta de la sesión ordinaria 367, la pongo a 

consideración de ustedes para su votación y aprobación por 



favor la minuta y acta de la sesión anterior, ok se aprueba por 

unanimidad   

 

Comentarios al informe de actividades de la secretaría 
ejecutiva  
 
Néstor: continuamos con el punto cinco que es el informe que 

nos rinde la secretaría perdón el cuatro que es el informe de 

la secretaría ejecutiva les pregunto si tienen a bien tenerlo por 

visto o tienen algún comentario por hacer, ok lo sometemos a 

votación, ok lo tenemos visto por unanimidad muchas gracias  

 
Comentarios al informe mensual de quejas y estado 
procesal de las mismas  
 
Néstor: pasamos al punto cinco es el informe mensual de 

quejas el doctor Eduardo Sosa dará lectura del mismo  

 

Sosa: procedo a informar al consejo ciudadano que lo que se 
refiere a la recepción de inconformidades, ingresaron un total 
de 415 quejas en este periodo del primero al 31 de marzo, se 
archivaron un total de 587 quejas bajo las siguientes 
modalidades: 423 fueron  por acumulación, 1 archivo 
definitivo, 73 por conciliación, 11 por desistimiento, 1 por 
improcedencia, 3 por incompetencia, 5 por  falta de interés, 
19 archivos provisionales, 12 por remisión a la CNDH, 19 por 
falta de ratificación, 18 por no tratarse de violaciones de 
derechos humanos y se emitieron 4 recomendaciones,  dos 
de las son de las recomendaciones generales. Para efectos 
de orientación fueron atendidas en el mismo lapso 791 
personas de las cuales 433 fueron por comparecencia, 242 
por vía telefónica y 116 por escrito. Se les hizo saber a las 
personas en lo relativo a los asuntos planteados, cuales 
fueron que a nuestro juicio no implicaron violaciones de 
derechos humanos o no surtieron los requisitos legales de 



competencia para ingresarlos a su estudio y valoración. Por 
otra parte, en lo que se refiere a investigaciones, se 
practicaron 7 visitas a escuelas, 18 se practicaron en cárceles 
municipales, 1  en comunidades indígenas, 20 atenciones a 
personas en situación de vulnerabilidad, 619 notificaciones 
hechas por conducto de  las visitadurías, 14 dictámenes, 80 
investigaciones de campo, en lo que corresponde en la 
atención a víctimas, se realizaron 312 asesorías jurídicas 
dentro del Nuevo Sistema de Justicia Penal, 222 
orientaciones jurídicas y 150 atenciones en quejas, 207 
atenciones a personas ajenas a trámites de las mismas, 11  
giras de trabajo, 38 reuniones de trabajo con autoridades, 16 
reuniones de trabajo internas, 11 imparticiones de cursos, 9 
asistencias a curso-conferencias, se concedieron 42 
entrevistas a medios de comunicación y se realizaron 3 visitas 
de supervisión al seguimiento del  programa de VIH. En  
cuanto a la asesoría a victimas dentro de nuevo sistema de 
justicia penal se proporcionaron los siguientes servicios en 
cada uno de los distritos judiciales: distrito dos con sede en 
Tepatitlan de Morelos se entrevistaron a 115 víctimas 
directas, en Lagos de Moreno en el distrito judicial número 3, 
se entrevistaron a 23 víctimas directas e indirectas, en 
Ocotlán 37, en Chapala 53, en Ciudad Guzmán 37, en Autlán 
de Navarro 15, en Puerto Vallarta 12, en Mascota 1, en 
Ameca 11, en Tequila 5, en Colotlán ninguna, en Cihuatlán 
12, en total se practicaron 321 entrevistas directas e 
indirectas y se participaron en 297 audiencias del nuevo 
sistema de justicia penal, es cuanto tengo por informar a este 
consejo  
 
Néstor: muchas gracias, alguien quiere comentar, si 
consejero Raúl adelante 
 
Raúl: como nos ha ido con el tema del personal precisamente 
para el tema de victimas de estar asesorando y 
acompañando  



 
Sosa: en cuanto a  
 
Raúl: si se ha podido solventar de manera? 
 
Sosa: buen en detrimento de la atención de *****de la propia 
comisión de derechos humanos obligaciones directas este no 
no ha sido pero si ha representado una sobre carga de 
trabajo para el personal que labora fundamentalmente en 
oficinas regionales toda vez que además está integrando las 
quejas orientando a la ciudadanía haciendo las 
investigaciones, dar notificaciones, dictando los acuerdos, 
elaborando los proyectos de resolución, también deben de 
participar en las audiencias del nuevo sistema de justicia 
penal es muy postergarle que tengamos ahí fortalecimiento 
de las oficinas regionales para quitarles esta sobre carga de 
trabajo que está representando el nuevo sistema de justicia 
penal  
 
Raúl: ****perdón antes de ver hasta donde es viable poner 
gente apoyar a gente especializada en ese tipo de ****** 
acompañamiento porque yo creo que esto va a seguir 
creciendo cada vez más creciendo va a llegar el momento en 
donde van a ser rebasados en sus capacidades y si no se 
hace con la debida anticipación y la preparación específica el 
punto vamos a tener el colapso      
 
Sosa: en los ejes de trabajo para este año está precisamente 
el fortalecimiento de nuestro sistema de atención a víctimas 
dentro del sistema de el nuevo sistema de justicia penal es 
parte de los proyectos que ya fueron presentados y están 
aprobados a partir del presupuesto que se presentó ante 
ustedes con modificaciones desde el mes de agosto del año 
próximo pasado  
 



Néstor: bien está el consejero Mauro y está en uso de la voz 
la consejera Alejandra, Mauro por favor consejero 
 
Mauro: si este es relacionado al comentario de aquí del 
consejero Raúl, efectivamente inclusive compaginado con el 
informe de aquí del doctor Eduardo Sosa, no cabe duda que 
es muy importante la labor que están realizando el personal 
de las oficinas foráneas dándole servicio a las víctimas 
********ese cúmulo de trabajo que para el próximo 
presupuesto del próximo año que pues va a hacer un apoyo 
muy grande un buen razonamiento y para vender 
precisamente al ejecutivo y al congreso para lograr un 
incremento sustentable de presupuesto porque la verdad si 
está haciendo una tarea se puede decir tetánica pero muy 
****** 
 
Néstor: muchas gracias, consejera Alejandra por favor 
 
Alejandra: si a mí me consta comentarles sobre la experiencia 
en Mezcala con Ismael el relator de Mezcala el cual está 
dando asistencia a diferentes casos de victimas siempre que 
hablamos o me refieren las gentes del lugar que si los 
acompaña que va a los juzgados, va a la Barca, va a Ocotlán, 
va a Chapala, de hecho tanto trabajo ha tenido que ya hay 
una persona que le está apoyando en Chapala, se han 
dividido los casos y aún así falta mucho trabajo por hacer 
porque la zona de la rivera de Poncitlán son altamente 
vulnerables y sufren muchas escases de servicio hay algo de 
inseguridad en la zona, entonces a mi me consta que si le 
están dando muy buena atención a la ciudadanía y yo los 
felicito también y me consta también del trabajo que están 
haciendo             
 
Néstor: gracias consejera, alguien más? Ok entonces si les 
parece tenemos cerrado el punto cinco del orden del día   
  
                                                                                                                                                                                                                                         



Informe de Temas de trascendencia por parte del 
presidente  
 

Néstor: y pasamos al punto seis que es el informe de temas 

de trascendencia miren aquí como hago del conocimiento de 

todas y todos el presidente lo engloba en dos puntos y ahí ya 

va desglosando el tema financiero creo que es un tema más 

propio de él que nos pudiera manejar porque es información 

que trae de primera mano y en el tema de avances de gestión 

de ahí lo que podríamos informar de parte del presidente es 

estamos trabajando un foro que probablemente se vaya a 

realizar el día 27 aquí está participando directamente el 

observatorio ciudadano de niñez la idea es trabajar en el 

marco del día internacional del niño en este caso niña, niño y 

adolescente es trabajar un foro en donde se acordó poder 

invitar a Mamá, A.C. para aprovechar el espacio y manejarlo 

como de esa forma como a la vez un reconocimiento a Mairo 

Rogelio Padilla Díaz que no hace mucho falleció, entonces 

los que integran el observatorio estuvieron de acuerdo que se 

manejara así, hablamos con Mamá, A.C. que nos dio una 

idea muy general que a ellos les gustaría que fuera un 

seminario un conversatorio con esas temáticas con eso que 

nos dijo nosotros ya en la comisión estamos armando ya un 

programa o sea finalmente el programa es de la comisión 

pero si les dimos como esa parte de escucharlos que les 

gustaría y ya se está armando yo creo que en esta semana 

se concluye y se estaría compartiendo con ustedes y con las 

organizaciones civiles que integran sobre todo con el 

observatorio de niñez muy probablemente sea en casa de **** 

estamos todavía por ver ese tema y sería con tres mesas de 

trabajo que también el presidente las está estructurando 

entonces en grandes rasgos es ese evento que tenemos en 



puerta de la comisión entonces sería como prácticamente eso 

de informarles el tema como ustedes saben el presidente en 

estos momentos se encuentra por haberlo convocado el 

presidente de la comisión nacional en la ciudad de México y 

no sé si quiera igual podría usar un poco el espacio de su 

evento no sé si quiera comentarles del evento que va a tener 

usted si? *************** 

 

Socorro: Bueno para el pasado mañana el miércoles vamos a 

tener un seminario sobre acceso a la justicia para las 

personas con discapacidad está fondeado por una fundación 

internacional que se llama Movility International ****** y ellos 

tienen un proyecto en México que le llaman ******ya hicieron 

algo hace dos años en la ciudad de México después 

regresaron el año pasado para otro proyecto sobre 

emergencias atención a las personas con discapacidad en 

casos de desastres y emergencias y ahora este tercero lo 

están haciendo lo van hacer aquí en Guadalajara y bueno 

pues están cordialmente invitados este Mauro ya o sea el 

observatorio de discapacidad se limitó de manera especial y a 

la comisión de derechos humanos pues se le pidió la 

participación del personal que maneja esos temas ellos traen 

expertos internacionales en el tema pero para abordar la 

parte local la normativa local va a ir la maestra Sofía Gutiérrez 

del instituto de investigación y capacitación también va a 

estar ahí el doctor Arturo Luis Arturo de quejas para ver esa 

parte también está también el doctor Hugo López Rubio para 

hablar sobre la recomendación y bueno eso engloba mucho 

también de lo local entonces son las participaciones directas 

que tiene la comisión y también hay 19 empleados que van a 

asistir de diferentes visitadurías para tener más 



conocimientos acerca de este tema de acceso a la justicia de 

personas con discapacidad pero bueno     

 

Alejandra: cuando va hacer? 

 

Socorro: miércoles, jueves y viernes de nueve de la mañana 

a cinco de la tarde todo el día  

 

Néstor: nada más que el viernes en la mañana si es más 

cerrado verdad? Va más enfocado al poder judicial   

 

Socorro: el viernes por la mañana vamos a trabajar 

específicamente para el supremo tribunal de justicia ellos van 

a ir a capacitarse y esa misma capacitación se va a subir a la 

plataforma que tienen para capacitar a todos los jueces y 

demás empleados de los juzgados entonces si yo encontré 

mucho eco con la magistrada Verónica Ucaranza porque ella 

es la que preside la comisión de igualdad y derechos 

humanos en el supremo tribunal de justicia y bueno es algo 

que si también por parte del secretario de trabajo van a ir 

personas de las juntas de conciliación que también hay temas 

pendientes ahí de discriminación en la parte laboral y otras 

secretarías que también han estado manifestando su interés 

en que los empleados se capaciten y bueno pues ya les 

estaremos informando porque es un seminario pero que 

tienen mesas de trabajo que van a surgir de ahí y vamos a de 

las conclusiones se van a llevar a cabo la preparación de 

acciones de a partir del término del seminario al 30 de junio 

tenemos que tener ya muy en claro lo que queremos y esa 

agenda del trabajo te la vamos a preparan en una memoria 

que se les va a entregar pues a los funcionarios entrantes ya 

no tendrán que ver por dónde empezar a trabajar ese tema 



sino que por parte de las personas con discapacidad a sus 

familias ya se les puede decir esto lo que les hace falta 

esperemos que si hagan caso jajajaja 

 

Néstor: gracias consejera, bien si les parece tenemos cerrado 

el punto seis del orden del día  

                       

Seguimiento de asuntos pendientes 
 
Néstor: y el punto siete es el seguimiento de asuntos 
pendientes en ese sentido les comento uno de los temas es 
nos queda por trabajar del observatorio precisamente de 
discapacidad pero también tenemos pendiente una reunión 
de las tres coordinadoras de los observatorios con el 
presidente lo retomo mañana que ya está el presidente aquí 
en la ciudad y el otro tema era el que estaba registrado por la 
consejera Ana Gaby Mora y la consejera Esperanza lo 
posponemos nada más comentarles igual aquí miren 
podemos si ustedes tienen a bien emitir un punto de acuerdo 
si así lo consideran el tema esta como en dos partes si? Uno 
de ellos era por ejemplo en los observatorios que ya 
trabajaron se hablo de que hay organizaciones civiles que no 
han estado asistiendo a las reuniones de trabajo entonces se 
hablaba de que pudiéramos desde la secretaría técnica 
hacerles un llamado para que nos dijeran si en realidad iban a 
poder seguir colaborando sino para que el consejo ciudadano 
buscara organizaciones civiles que pudieran venir a 
********ocupar esos espacios hicimos las llamadas y todos 
nos dijeron que si van que si se van a incorporar y que si no 
podían venir iba a mandar representantes si? entonces esa 
es una parte que podemos retomar cuando ya estén las 
consejeras Esperanza y Ana, sin embargo aquí el otro punto 
que traíamos o se divide en dos es como ustedes saben la 
muerte reciente de Mairo Padilla quien dejó precisamente un 
espacio en el observatorio ciudadano de niñez entonces la 



propuesta era pedirle al consejo ciudadano si tenían a bien 
ese espacio que lo sigue manteniendo Mamá, A.C. porque 
así lo manifestaron el interés de continuar que ese espacio 
venga y lo supla Libertad Padilla que es la hija de Mairo  
 
Socorro: o también esta Chela de la Vega que es la 
presidenta del consejo creo  
 
Néstor: ah sí pero nosotros ya hablamos con Mamá, A.C. ya 
hablamos con los integrantes de Mamá, A.C. ahora que 
hemos estado viendo lo del foro y ellos nos decían que a ellos 
les parecía que lo más adecuado para ellos era que la hija de 
Mairo fuera la que estuviera en el observatorio de hecho nos 
decían aunque todos trabajamos juntos eh? Son cuatro cinco 
personas que ya dividieron todas las actividades de Mamá, 
A.C., pero todos coinciden que en ese espacio del 
observatorio sin ningún problema este Libertad entonces si 
********pleno del consejo ciudadano el tema para que ustedes 
decidan si es así, entonces están de acuerdo que sea ella 
quien ocupe digo finalmente quien ocupa el espacio es la 
organización civil pero que sea ella quien este acudiendo a 
las reuniones como su representante pero en primer lugar 
sería entonces si les parece lo sometemos de esta parte del 
tema a votación?  
 
Varios Comentarios  
 
Néstor: Si? Les parece entonces que sea ella? Ok entonces 
se aprueba por unanimidad que sea Libertad Padilla la que 
ocupará el espacio de Mamá, A.C. en el observatorio 
ciudadano de niñez ok se aprueba por unanimidad y lo 
retomo del audio y con esto tenemos cerrado el punto siete 
del orden del día   
 
 
 



Propuestas de temas a tratar 

 

Néstor: el punto ocho como ustedes saben hay un espacio 
para las propuestas de temas a tratar que no se registraron  
 
Raúl: Néstor 
 
Néstor: si consejero  
 
Raúl: hace rato te mande si me permiten con ese tema de 
estar al pendiente de los observatorios y todo eso, una 
sugerencia y no me lo tomen a mal pero nosotros tenemos el 
consejo 15, 16 y 17 y observatorio y todo y el mismo mensaje 
que yo ******** otro y otro por ejemplo hablo por mí que a 
veces estoy en audiencia estoy ******* y de repente ya ni los 
leo no sé ni cual es cual de verdad? Eso acaba sucediendo 
habíamos acordado que nada más lo íbamos a dejar para 
cosas más personales el anterior el viejito  
 
Néstor: si es el que trae el logo de la bandera  
 
Varios comentarios 
 
Raúl: todas te llegan a todas en mi caso ya ni te enteras 
cuando pasa algo importante ya no te enteras o sea porque 
de veras yo estoy ***********estás en audiencia y no puedes 
contestar ****creo que estamos perdiendo una cuestión 
objetiva y perdiendo una herramienta de trabajo que debe de 
ser en donde las están mandando en un lugar que es 
importante la noticia de Juan y de Pedro tas tas tas pero todo 
el día pasan veinte noticias y cuentan chistes y acabas por no 
ver nada yo una sugerencia yo lo que digo es sobre todo lo 
que son observatorios para poder realmente saber qué es lo 
que sucede si hay alguna junta, reunión o algo ah eso si lo 
tengo que ver para ver que tenemos que hacer que participar 
y darle su importancia realmente a las cosas ************ 



 
Néstor: gracias consejero, la consejera Lupita y la consejera  
 
Lupita: si yo apoyo la opinión del consejero se había quedado 
que iba a ser un grupo para socializar y era otro grupo 
exclusivo para anuncios del consejo es verídico lo que está 
comentando uno está ocupado ve que es del consejo lo abre 
pero a veces no son cuestiones importantes o que tu *****que 
realmente no pues no es de Néstor bueno en lo personal casi 
no lo si no es tuyo u otra cosa más importante no le tomo 
importancia entonces si es verídico y si si te aparece en uno 
te aparece en los tres grupos que tenemos entonces como 
que no se está siguiendo como habíamos comentado de 
respetar el grupo de socializar y en otro grupo exclusivo de 
anuncios de ****** 
 
Néstor: gracias consejera, si consejera Blanca 
 
Blanca: fíjense que yo he preguntado aparte por el evento de 
Soco y lo que se está hablando de las asociaciones civiles 
fíjense lo que está pasando a mi me hablaron una persona 
que asistió al se formó un equipo de un whatsapp un grupo 
cuando nos dieron el diplomado y bueno las asociaciones 
civiles *********y me invitaron a un evento que fue la semana 
pasada y la verdad es que fui con flojera y todo pero fui de un 
proyecto que se presentó por parte de la secretaría de 
gobierno y fiscalía para que las asociaciones civiles seamos 
parte de las medidas cautelares en el estado de Jalisco yo fui 
o sea me presenté y escuché híjole para mi si se me hace 
muy delicado yo creo que lo pongo en la mesa porque no se 
si la comisión está enterada si forma parte lo realizaron por 
acá por boulevard Tlaquepaque por ahí en un área de 
mujeres no violencia no sé cómo se llama el programa pero 
bueno a lo que voy es todo muy bonito y demás y dije oigan 
saben qué? Qué relación vamos a tener con la fiscalía que 
trabajo no bueno las asociaciones civiles mientras una 



persona a la que están culpando de algún delito en ese 
periodo que no va a estar encarcelada igual si le dan una 
sentencia pues que vaya y la ****asociación civil que delicado 
que delicado porque cómo le vamos hacer entonces no se si 
sepan algo maestro ustedes a mi si me gustaría si me asustó 
porque definitivamente mi asociación no va a participar 
verdad?  
 
Néstor: no bueno el tema que plantea era un poco diferente a 
lo que estamos hablando de los grupos de whatsapp  
 
Blanca: ah si se avanzó un poquito antes y en el inter eso con 
las asociaciones civiles si es interesante saber que anda 
haciendo y me sumo a que sea nada más un grupo de 
comentarios  
 
Raúl: de socialización y los demás exclusivamente para ***** 
 
Néstor: si de hecho teníamos como recuerdan el que dice 
consejo 2017 trae la bandera el logo es el que teníamos para 
temas de socializar y el otro el que trae el logo de la comisión 
ese es el oficial ese para temas exclusivos del consejo 
ciudadano y del tema en concreto que planteó ahorita la 
verdad desconocemos quizás por ser un trabajo de 
asociaciones civiles pero no sé en qué plan ******** 
 
Blanca: pero la fiscalía está junto con ese equipo es del 
gobierno está convocando  
 
Néstor: yo desconozco  
 
Blanca: es que la andan haciendo asociaciones civiles 
realmente cada quien anda por su lado con ese tema de 
fiscalía me refiero porque el tema es ahora con el tema de 
justicia que es de la fiscalía y fue gente de fiscalía  
 



Néstor: no la verdad yo lo desconozco, desconozco de que se 
trata ese tema pero igual si recupera por ahí la invitación 
******pues igual mándemela y haber que ******* oficina  
 
Blanca: como ya estoy integrada en ese grupo les puedo 
preguntar oye quien me puede informar más de este 
programa para pasar el dato                
 
Néstor: si pues para saber bien de que se trata lo más que 
podamos investigar y de ahí nosotros buscar un poquito si? 
Entonces si les parece el punto ocho tenemos cerrado el 
tema  
         
Anuncios y Descansos 
 

Néstor: el punto nueve son los anuncios y descansos  
 

Temas de conocimiento para el consejo 

 

Néstor: en el punto diez en el tema de redes sociales la 

comisión por lo que ve al face en el tema de redes sociales 

por lo que ve al facebook tenemos una participación al día de 

hoy de 22,830 lo que es el twitter son 3,907 y en el siguiente 

punto que tenemos para informarles es solamente recordarles 

precisamente que nuestra sesión del mes de mayo se va a 

celebrar el lunes 21 de ese mes a las 18:00 horas y si no 

tienen algo más que comentar cerramos el punto diez  
 

Cierre de Sesión 

 

Néstor: y pasamos al punto once del orden del día y es el 

cierre de sesión gracias consejeros por lo que a las 18:35 

horas tenemos cerrada la presente sesión ordinaria muchas 

gracias consejeras y consejeros por su asistencia      

 


